



La Lettre de Saint-Florent

N° 333 — Décembre 2025

La Tradition catholique en Bas-Rhin

Couronnons notre Avent

Ça y est nous y sommes à nouveau ! Le temps après la Pentecôte se termine et laisse la place à une nouvelle année. Un cycle continu, d'année en année...

Les rues de notre belle ville se parent de leurs plus beaux atours, une certaine excitation devient palpable. Serait-ce l'arrivée de la neige ? Non, pas vraiment. Il s'agit d'une arrivée bien plus glorieuse, et en même temps bien plus humble...

Vous l'avez compris Notre-Seigneur Jésus-Christ, enfant, arrive dans quatre semaines. Malheureusement, nos contemporains semblent l'avoir oublié. Ils n'ont retenu que les fêtes, les cadeaux, les décorations et les parfums de cannelles et de marrons chauds. De grâce, ne nous laissons pas emporter dans ce tourbillon laïc et commercial. Tant de grâces sont à disposition des âmes de bonne volonté ! Préparons cette belle fête de Noël par un bon Avent. Reprenons nos résolutions, confessons-nous, reprogrammons dans notre emploi du temps une messe en semaine... Et pour ne pas laisser le temps filer sans rien faire, la civilisation chrétienne nous a légué quelques coutumes qui nous permettent de faire rentrer la liturgie catholique dans nos maisons ; je pense ici à la crèche bien sûr, et aussi et plus particulièrement, à la couronne de l'Avent.

Il s'agit d'une couronne végétale, légèrement décorée, sur laquelle on fixe quatre bougies (3 violettes et une rose) pour les quatre dimanches de l'Avent. La couleur des bougies correspond aux couleurs liturgiques de la saison (le rose est pour le 3^e dimanche de l'Avent, dit *Gaudete*). Chaque semaine une nouvelle bougie est allumée, pendant la prière ou pendant les repas, symbolisant la venue de plus en plus imminente de l'Enfant-Jésus, Lumière dans les ténèbres. Selon les textes liturgiques des quatre dimanches, les quatre bougies symbolisent respectivement l'Espérance, la Paix, la Joie et la Charité.

Je vous souhaite que ces vertus rayonnent dans vos foyers !

Loué soit Jésus-Christ !

Abbé Bertrand LUNDI

Programme liturgique du mois

DÉCEMBRE 2025		STRASBOURG		MULLERHOF	
		Confes.	Messe	Confes.	Messe
Lu 01	De la férie		17h45 ^H	18h15	
Ma 02	Ste Bibiane			07h15	
Me 03	S. François-Xavier				07h30 ^H
Je 04	S. Pierre Chrysologue			07h15	
Ve 05	Ste Attale (1 ^{er} vendredi du mois)	17h45 ^L	18h30		11h15
Sa 06	S. Nicolas	10h30 ^L	11h00		08h00
Di 07	2^e dimanche de l'Avent	09h30^H	10h15	07h45^L	08h30
Lu 08	Immaculée Conception	17h45 ^H	18h30	<i>Urmatt</i>	<i>11h30</i>
Ma 09	De la férie			07h15	
Me 10	De la férie, mém. S. Melchiade	17h45 ^L	18h15		07h30
Je 11	S. Damase			07h15	
Ve 12	De la férie				11h15
Sa 13	Ste Odile				08h00
Di 14	3^e dimanche de l'Avent (Gaudete)	09h30^L	10h15	07h45^H	08h30
Lu 15	De la férie	17h45 ^H	18h15		07h30
Ma 16	Ste Adélaïde			07h15	
Me 17	Mercredi des Quatre-Temps	17h45 ^L	18h15		07h30
Je 18	De la férie			07h15	
Ve 19	Vendredi des Quatre-Temps	09h30^L	10h00		11h15
Sa 20	Samedi des Quatre-Temps	10h30 ^L	11h00		11h00
Di 21	4^e dimanche de l'Avent	09h30^H	10h15	07h45^L	08h30
Lu 22	De la férie	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 23	De la férie, mém. S. Dagobert			07h15	
Me 24	Vigile de Noël			07h15	
Je 25	Noël	23h00^L 09h30^L	00h00 10h15	23h00^H 09h30^H	00h00 10h00
Ve 26	S. Étienne	<i>chantée</i>	11h00		08h00
Sa 27	S. Jean				11h00
Di 28	Dimanche dans l'octave de Noël		10h15	07h45^L	08h30
Lu 29	Lundi dans l'octave de Noël	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 30	Mardi dans l'octave de Noël		07h15		08h00
Me 31	Octave de Noël, mém. S. Sylvestre	10h30 ^L	11h00		08h00

Activités à Strasbourg

- Catéchismes
 - adultes : les lundis 1 et 15 décembre à 19h30 (abbé Heuzé)
 - enfants : les mercredis 10 et 17 décembre à 15h15 (abbé Lundi)
- **Marchés de Noël** : les dimanches 30 novembre, 14 et 21 décembre
- Ve 05 1^{er} vendredi du mois - Heure Sainte (et confessions) à 17h15.
 - ↳ Messe chantée à **18h30**.
- Lu 08 Messe chantée de l'Immaculée Conception à **18h30**
- Me 10 Réunion pour les jeunes à 19h00
 - ↳ Topo et repas avec la participation de chacun
- Di 21 Messe chantée par l'abbé Gonzague Peignot, supérieur du District de France de la Fraternité (visite canonique).
- Ve 26 Messe chantée de la S. Étienne
- Me 31 Messe à 11h00 avec chant du *Te Deum*

Activités au Mullerhof et à Urmatt

- Di 07 Croisade eucharistique après la messe
- Lu 08 Messe chantée à 11h30 à l'église d'Urmatt
- Ve 12 **Concert de Noël** à 18h30 dans l'église d'Urmatt
- Me 31 Heure sainte à 17h00

À Bitche (Petits Chanteurs de l'Étoile)

- Di 14 décembre : **Concert de Noël** dans l'église Sainte-Catherine à 17h

Cérémonies de Noël

- | | |
|--|---------------------------|
| <u>• Strasbourg</u> | <u>• Le Mullerhof</u> |
| Veillée traditionnelle de Noël : 23h30 | Messe de la nuit : 00h00 |
| Messe de la nuit : 00h00 | Messe de l'aurore : 08h30 |
| Messe du jour : 10h15 | Messe du jour : 10h00 |

Carnet paroissial

† Dr. Théo KLEIN, décédé le 05/11/2025. R.I.P.

Pour soutenir la chapelle N.-D. du Rosaire et le Prieuré Saint-Florent

Vous pouvez faire un don :

- en espèces
- par chèque à l'ordre du Prieuré Saint-Florent
- par virement sur le compte FR29 3000 2059 2200 0007 9353 U32

Nous vous ferons parvenir un reçu fiscal.

SUITE DE L'ÉDITORIAL (abbé Lundi)

1/ Il est tout à fait approprié que le premier cierge sur la couronne de l'Avent représente l'Espérance – le premier dimanche de l'Avent ne nous amène pas seulement à anticiper la naissance du Christ, mais aussi à célébrer le début d'une nouvelle saison liturgique. La première bougie, parfois appelée la « bougie de la prophétie », nous rappelle la prédiction d'Isaïe sur la naissance du Christ et toutes les promesses que Dieu nous a données dans l'Ancien Testament qui seraient accomplies par la naissance de Jésus.

2/ La deuxième bougie sur la couronne de l'Avent représente la paix. Appelée « bougie de Bethléem », la deuxième bougie de l'Avent nous rappelle le voyage de Marie et de Joseph de Nazareth à Bethléem avant que Marie ne donne naissance à Jésus. Cette deuxième bougie nous rappelle que Jésus vient, ainsi que son Royaume de Paix.

3/ À mesure que nous continuons à approcher le jour de Noël, notre joie grandit de plus en plus. La troisième bougie nous ramène à l'anticipation joyeuse des bergers qui voyageaient pour voir Jésus à Bethléem. En ce troisième dimanche de l'Avent, que l'Église appelle *Gaudete*, qui signifie « réjouissez-vous », nous allumons la troisième bougie et nous nous réjouissons comme les bergers. Pour cette raison, la troisième bougie de l'Avent s'appelle « bougie du berger » et sa couleur est rose, la couleur liturgique de ce dimanche.

4/ La quatrième bougie de l'Avent représente la charité, l'amour ultime de Dieu qui envoie son Fils unique pour nous sauver. Appelée la « bougie de l'ange », la quatrième bougie de l'Avent est allumée le dimanche avant Noël, qui nous invite à attendre avec impatience le nouveau royaume de Dieu sur terre.



Chapelle Notre-Dame-du-Rosaire

28, rue du Faubourg de Pierre
67000 STRASBOURG

09 60 40 01 77 – prieurestflorent.fsspx@sfr.fr

Prieuré Saint-Florent

93, rue du Général de Gaulle
67280 URMATT

Abbé Bertrand LUNDI : 06 13 75 78 12

Abbé Axel HEUZÉ : 09 60 40 01 77 (prieuré)